

El Día, 25 Irena, 10-IX-1978 p 21. 102572

Revista de Libros

De: PABLO DE VIÑAS.

MEDIO SIGLO DE DOCENCIA UNIVERSITARIA DEL PROFESOR DON ROBERTO MUNIZAGA AGUIRRE — Por ALEJANDRO COVARRUBIAS ZAGAL. — (Serie: Clases y Conferencias.— Univ. de Chile Sede La Serena — 1978).—

MEDIO SIGLO DE DOCENCIA UNIVERSITARIA DEL PROFESOR DON ROBERTO MUNIZAGA AGUIRRE. POR ALEJANDRO COVARRUBIAS ZAGAL. Serie: clases y conferencias. Universidad de Chile Sede La Serena. 1978.—

Este cuaderno contiene un estudio de la labor desarrollada por el eminentísimo profesor Roberto Munizaga Aguirre, "durante medio siglo de docencia creadora en el nivel universitario".

Roberto Munizaga Aguirre es hijo de esta tierra y, por lo mismo, correspondió a la Universidad de Chile, Sede La Serena, expresar un reconocimiento a su labor y quien tuvo a bien referirse a la personalidad y obra de este educador fue Alejandro Covarrubias Zagal, otro maestro que ha seguido la huella de la pléyade de catedráticos que fueron orgullo del viejo Instituto Pedagógico. Junto a Roberto Munizaga aparecen maestros como Pedro León Loyola, Luis Terpegui, Abelardo Iturriaga, Darío Salas, Irma Salas, los profesores alemanes Peter Petersen y Woldemar Voigt etc.

Igual trayectoria marcó el paso del profesor Munizaga por la Escuela Normal Superior "José Abelardo Núñez" junto a otros catedráticos. En ese ámbito cultural actuó el maestro, aunque en ese tiempo la educación en Chile era receptiva de lo europeo y todavía muy poco creadora, insistiendo, como decía Ercina "el espíritu de nacionalidad". Este llamado, digamos esta necesidad que reclamaba la educación nacional no se hizo esperar y tuvo reo en espíritus selectos como el del profesor Munizaga. Su pensamiento, el aporte que expresa la actitud del maestro ante el impulso renovador de la educación en Chile, está en su obra que espera una integración definida en sentido humanista.

Dice Alejandro Covarrubias recordando frases del maestro Munizaga: "La ciencia es

también "Humanidad". Tanto vale una sentencia de Sócrates como los descubrimientos de Pasteur, dice y concluye: "Tenemos que enseñar mucha ciencia para recuperar el tiempo perdido. Mucha filosofía, especialmente ética, para conducir por buen camino el uso de la ciencia. Y mucha poesía y arte ejercitado para mostrar cuán es que se disfruta de la belleza del mundo de su conocimiento, de su ciencia y de su ética".

Sabias palabras que todo educador debe tener presente siempre.

Alejandro Covarrubias las refuerza con las propias reforma esas ideas, el contenido, la ración, cuando nos dice "no hay cultura en ninguna época sin una formación integral del hombre en ciencias y humanidades. Hay sociedades que merecen señalarse como éste del profesor Munizaga: "están perdidos los pueblos que carecen de una virginidad cultural o potencia de nacionalización suficientes para acuñar con su pensamiento y sensibilidad comunes a sus nuevas sustancias humanas. La educación está destinada a formar esta mentalidad colectiva, a crear esa alma común y las escuelas son, por lo tanto, herramientas para una construcción de la nacionalidad".

Otro pensamiento de Munizaga destaca el maestro Covarrubias: "cultura no es ornamento, no es lujo del espíritu; cultura es una herramienta para la acción".

Antes de terminar quisieramos destacar dos pensamientos de este educador, uno sobre la educación primaria, que vale la pena no olvidar: "conciencia de que los hijos del pueblo no son meramente brazos que deben ser adiestrados para una faena manual, sino también cabezas que deben ser cultivadas y corazones que se deben fortalecer, es decir, hombres". El otro pensamiento es el que se refiere a la educación universitaria: "en el plan de estudio de nuestras escuelas universitarias, al lado de las asignaturas de orden estrictamente técnico, debieran establecerse también, con el mismo carácter de obligatoriedad, algunas disciplinas de cultura que aspiren a desempeñar la función de superar la simple rutina de las profesiones".

Nadie mejor que Alejandro Covarrubias Zagal para darnos a conocer la obra de un maestro de la categoría de Roberto Munizaga Aguirre. El es también un experimentado educador y coincide su pensamiento con el del eminentísimo filósofo de la educación. Es una suerte que estos dos profesores nos den a conocer su pensamiento sobre tan importante materia, ahora más que nunca, cuando se necesitan mentes vigorosas como éstas.

AUTORÍA

Viñas, Pablo de

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Revista de libros [artículo] Pablo de Viñas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)